



Mayo 2011 – N° 492

2011: Predicación y Cultura / Predicación Comunitaria “Les oímos hablar en nuestras lenguas de las maravillas de Dios” (Hechos 2,11)

Queridos hermanos
Quisiera agradecerles los saludos que me han enviado en estos días. Que toda la Familia dominicana reciba el don pascual de la paz y que la luz y la alegría de Cristo Resucitado den a todos una confianza y esperanza renovadas.

Fraternalmente

Fr. Bruno Cadoré op., Maestro de la Orden

• **Visita del Maestro al Grupo Laico de Nuestra Señora de la Misericordia en la prisión de Norfolk, USA** - el Maestro de la Orden visitó al Grupo Laico de Nuestra Señora de la Misericordia en la cárcel de Norfolk, Massachusetts. Nuestra Señora de la Misericordia es un grupo Dominicano laico que se localiza en la Provincia de San José y que está formado de prisioneros. Fr. Bruno llegó el primero de abril y se hospedó en la universidad de Providence, Rhode Island. El director espiritual del grupo laico, fr. Nicanor Austriaco, O.P., llevó a fr. Bruno y a su Socio, fr. Ed Ruane, O.P. a la prisión.

Allí, fr. “Nic” presidió la Misa y fr. Bruno y fr. Ed concelebraron. Era el Cuarto Domingo de Cuaresma. El evangelio hablaba de Jesús curando al ciego de nacimiento. Fr. Bruno predicó y conectó el Evangelio con nuestros “hermanos enclaustrados:” “El hombre ciego era ciego de nacimiento y no fue curado sino hasta que se encontró con Jesús. Esto es cierto también de nosotros, pecadores: pecamos porque estamos ciegos y no es sino hasta que encontramos a Jesús que somos curados de nuestra ceguera. Ver, entonces, es creer”.

Después de Misa, el Maestro se reunió con nuestros “hermanos enclaustrados.” Usualmente, la primera pregunta que los “hermanos enclaustrados” le hacen a un fraile Dominicano es: “Cómo podemos predicar?” Pero fr. Bruno se les adelantó y les preguntó a nuestros “hermanos enclaustrados”: “Ustedes cómo predicán?” Además de dar buen testimonio comportándose como buenos hombres Cristianos en un ambiente extremadamente hostil, los hombres mencionaron que escriben poesía, componen cantos y dibujan. Pero el Maestro sugirió que la mejor contribución que ellos ofrecen a la Orden son sus oraciones.

Así mismo, fr. Bruno nos informó acerca del progreso de la causa de beatificación de fr. Jean-Joseph Lataste, quien era muy cercano a las hermanas Dominicanas de Bethany y añadió: “pero ésa es una historia para la próxima vez que nos veamos!” El grupo laico es muy cercano a las hermanas de Bethany y ora por la beatificación de Lataste.

En forma de despedida, fr. Bruno pidió a nuestros “hermanos enclaustrados” que oren por él durante su mandato como Maestro y por las intenciones generales de la Orden.

Mrs. Faith Flaherty, O.P.

Nuestra Señora de la Misericordia - MCI Norfolk
Provincia de San José – USA

COMISIONADO POR EL CAPITULO GENERAL - ROMA

• El número 231 de las Actas del Capítulo General de Roma comisionaron al Maestro el establecer una oficina de solidaridad, encargada de la tarea de acompañar los proyectos financiados por la Orden. El área de competencia de esta oficina se delinea en el mismo número.

La mesa directiva de la oficina de solidaridad fue establecida el 9 de marzo, teniendo como miembros a los siguientes frailes (nombrados por tres años): Dominic Izzo (presidente), Hilario Singian, Philippe Cochinaux, Roger Hounghbedji y Juan Luis Mediavilla García.

Calendario del Maestro de la Orden:

Mayo 3 – 9: Visita a Pakistán.

Mayo 11: Roma – Reunión con las Prioras de los Monasterios Dominicos Italianos.

Mayo 14-15: Bolonia – visita a la tumba de Santo Domingo y a la comunidad local.

Mayo 16 – 31: Sesión Plenaria del Consejo General



• **Nuevo Secretario General de la Orden** - el 24 de marzo del 2011, fr. Bruno Cadore, O.P., Maestro de la Orden, designó a **fr. Franklin Buitrago Rojas, O.P.** como Secretario General de la Orden.

Fr. Franklin nació en Bogotá, Colombia, el 22 de julio de 1980. Hizo su primera profesión el 26 de julio de 1998 y fue ordenado sacerdote el 9 de abril del 2005. Fr. Buitrago pertenece a la Provincia de San Luis Beltrán de Colombia.

• **Nuevo Síndico de la Orden** - El Maestro de la Orden ha nombrado a fr. Hilario Provecho Álvarez, O.P. como Síndico de la Orden. Fr. Provecho sucede a fr. Bernardo Vallejo, O.P., que así termina su mandato. Así mismo, el Maestro nombró a los siguientes frailes como miembros del Consejo Económico Ordinario de la Orden (por tres años): Boyd R. Sulpico, Kenneth Siccard, Anton Boks y Albert Glade y como miembros extraordinarios del Consejo a Marek Martin Jurco y Richard Ogedengbe. Fr. Dominic Izzo, O.P. es miembro del Consejo Económico debido a su cargo como Presidente de la Mesa Directiva de la Oficina de Solidaridad de la Orden.



[Lea más](#)

• **Escuela de la predicación?** - El Capítulo General en Roma (ACG 2010, Roma, n. 170) ha pedido la creación de escuelas o centros de predicación en las diferentes regiones de la Orden. Sabemos que hay pocos lugares donde existen este tipo de escuela: St. Louis (EE.UU.), Madrid (España), Filipinas, Alemania. Los Socios de la vida intelectual y de la vida apostólica acaban de enviar una [carta](#) a los directores de estas instituciones para obtener más información para ser compartida entre las provincias de la Orden.

Si usted sabe de otras escuelas o centros de predicación como lo ha solicitado el Capítulo de Roma, por favor, háganoslo saber (e-mail: apostolatus@curia.op.org o studium@curia.op.org).

• **Encuentro de las Instituciones bajo la Jurisdicción del Maestro de la Orden** – Fr. Bruno Cadore, O.P., ha convocado a reunirse en Santa Sabina a todos los que son directamente responsables de las instituciones académicas directamente bajo su jurisdicción. La reunión estudiará la relación entre estas instituciones y su relación con la Orden, a la luz de los recursos con los que cuenta la Orden. El deseo del Maestro es ayudar a estas instituciones a fortalecer su cometido e identidad a la luz de la predicación del Evangelio y para el bien de la Iglesia.

Esta reunión se llevará a cabo los días 30 y 31 de mayo. Los siguientes frailes han sido invitados:

Del Angelicum: Charles Morerod (Rector), Loïc le Bot (Prior), Konstanc Adam (Decano del área de Derecho Canónico), Philippe-André Holzer (Decano del área de Filosofía), Joseph Agius (Decano del área de Teología), Carlo Longo (Presidente del instituto Histórico) y la hna. Helen Alford (Decana del área de Ciencias Sociales).

Del Ecole Biblique, Jerusalén: Hervé Ponsot (Director) y Guy Tardivy (Prior).

De Fribourg, Suiza: Guido Vergauwen (Rector), Benoit-Dominique De La Soujeole (Prior)

De la Comisión Leonina, París: Adriano Oliva (Presidente)

De la Curia, Roma: Márcio A. Couto (Socio para la Vida Intelectual)

• **El promotor General del Rosario en Camerún** - Para el segundo gran viaje del Promotor General del Rosario, después de América Latina el año pasado, fue elegida África. Desafortunadamente, las

condiciones políticas han obligado a abandonar los planes para visitar Abidján, por lo que se seleccionó el Camerún para una estadía de dos semanas desde el 1 al 15 de marzo. Este período ha permitido también disfrutar de esta síntesis del África que es el Camerún, un país vasto y variado. Un país africano donde la presencia dominicana es fuerte: tres monasterios de monjas, un convento de frailes en Douala y una casa en Yaoundé, muchas congregaciones apostólicas, el laicado dominicano, Cofradías del Rosario ... y ¡qué decir de los equipos Rosario en plena expansión!

La primera semana se consagró a Douala, donde se ha encontrado a los hermanos del convento y de la parroquia universitaria, así como a los responsables diocesanos de los equipos de Rosario y de las cofradías. Un primer programa de radio fue emitido en Radio Veritas, la radio de la arquidiócesis, cuyo director es el prior del convento San José de Douala, fr. Gabriel Samba. ¿Cómo no rendir homenaje a su hospitalidad y a su disponibilidad fraterna durante toda la estadía? El sábado 5, en la Catedral de San Pedro y San Pablo, se celebró el 25 aniversario de la ordenación del arzobispo de Yaoundé, Monseñor Samuel Kleder. Estuvo acompañado por varios sacerdotes de su promoción, feliz de celebrar y testimoniar la belleza del sacerdocio. Una hermosa ceremonia, muy gozosa, en medio de cantos y bailes!

Dos días más tarde, hubo un encuentro con el capellán de los movimiento marianos de la arquidiócesis. Existen decenas de representantes de diversos movimientos (Legión de María, Cofradías ...) que vinieron a escuchar hablar sobre el Rosario, lo que está sucediendo en la Orden en particular, del sitio Rosarium (www.rosarium.op.org) ... que ellos descubrieron y del que a su vez, se han convertido en promotores!

El promotor tenía la esperanza de encontrar a las tres comunidades de monjas del país. Los monasterios de Douala, Bambui y Tumi, fueron las etapas de un circuito de más de 1000 kilómetros a partir del Miércoles de Ceniza. Las monjas, fieles seguidoras de esta hermosa devoción, se han comprometido a rezar por la promoción del Rosario. Ellas son, de alguna manera, un ejemplo de vida de la consigna del sitio Rosarium: "Rezad, predicar, vivir ... el Rosario! "Para ser buenos predicadores, promotores del Rosario, primero tenemos que pedir esa gracia a Dios! Estamos seguros de sus fervientes oraciones para la propagación de la más bella, sin duda - devoción de la Orden! En estos tres monasterios, la recepción fue alegre, sencilla y muy fraterna. Fue una gracia real el poder iniciar la Cuaresma en la selva de Camerún!

Luego vino una etapa de cuatro días en Yaoundé, la capital política de Camerún. Hubo reuniones con los hermanos, los laicos dominicos, las hermanas apostólicas, los miembros de las cofradías y de los Equipos del Rosario. En todas partes el mismo fervor y entusiasmo por la misión, el mismo deseo profundo de ir a Jesús por María! Se retornó a Douala y luego de una reunión final con los equipos del Rosario y un programa de radio para hacer un balance final de esta estancia maravillosa, fue el regreso a Europa.

No hay duda de que estas reuniones con cientos de personas, miles de cartas distribuidas, estos intercambios y las cuestiones producirán frutos a su tiempo. Un primer fruto visible ahora es la aparición de cuatro nuevas oraciones en las lenguas regionales en el sitio Rosarium! Entre las 37 lenguas actuales, ahora se encuentran el Sango, el kituba el lari y el kirundi!

Nuestra Señora del Santo Rosario vela por Camerún, para interceder por nuestros hermanos y hermanas de nuestra Orden que viven allí, y finalmente también por todos los habitantes de ese hermoso país!

Fr. Louis-Marie Durand-Ariño, OP
Promotor general del Rosario

• **Falleció Monseñor Luis María Estrada Petau, O.P.** El 25 de marzo, a un día de celebrar el jubileo de oro de su ordenación sacerdotal, murió el ex-Obispo de Izabal, Guatemala. Monseñor Estrada nació en la ciudad de Guatemala, Guatemala, el 25 de mayo de 1935. A los 18 años viajó a España donde comenzó su noviciado el 30 de agosto de 1953 y un año más tarde hizo su primera profesión en la Orden de Predicadores. Continuó sus estudios filosóficos y teológicos en España en donde lo ordenaron sacerdote el 26 de marzo de 1961. Volvió a Guatemala en 1963 donde trabajó en varias Parroquias y fue elegido Prior del priorato de Santo Domingo en Guatemala. El 8 de diciembre de 1970 lo nombraron

Administrador Apostólico del Vicariato del Petén en Guatemala. Fue ordenado Obispo el 12 de diciembre de 1977 y nombrado Administrador Apostólico de Izabal. En el 2004, problemas de salud lo llevaron a dimitir al Obispado de Izabal y a volver a la ciudad de Guatemala, en donde permaneció hasta su muerte. Al momento de morir tenía 77 años, de los cuales pasó 50 como sacerdote Dominicano y 40 en el ministerio episcopal en Petén e Izabal. Está sepultado en la Basílica de Santo Domingo, a los pies de la Santísima Virgen del Rosario, Patrona de Guatemala.

[Lea más en Español](#)

- **Becas para estudiar en el Instituto de Teología Ecueménica San Nicolás** - El Instituto de Teología Ecueménica San Nicolás, situado en Bari, Italia, comenzó sus actividades en 1969 a petición del Arzobispo local y con la colaboración de la Conferencia Episcopal de Apulian y de la Orden de Predicadores. El Instituto ofrece los grados académicos de licenciatura y doctorado.

La comunidad Dominicana de San Nicolás en Bari, en un intento por promover los estudios ecuménicos, ofrece dos becas a aquellos frailes Dominicanos que estén interesados en este campo. Aquellos a los que se les concedan estas becas residirán en el priorato en Bari. Los estudios les permitirán especializarse en el diálogo teológico, especialmente entre Católicos y Ortodoxos. En Bari tendrán la oportunidad de experimentar de manera personal la convivencia diaria con los profesores y con estudiantes que son miembros de otras Iglesias, todos embarcados en un común esfuerzo de reconciliación. Los estudiantes serán animados a ocuparse fraternalmente de los problemas que causaron la separación entre las Iglesias y a buscar posibles soluciones en miras a un futuro en la unidad.

Los interesados deberán enviar su aplicación a fr. Lorenzo Lorusso, O.P., director,
Basilica di San Nicola
70122 BARI, Italy
E-mail: lorlorus@libero.it

- **Un fraile que evangeliza en el mercado** – Fr. Tony Wall es un Dominicano que piensa que los Católicos deberían pasar más tiempo proclamando su fe en el mercado. Por esa razón, fr. Wall se la pasó todo un mes en el centro comercial de Lloyd, Portland (excepto los domingos). Fr. Wall, quien ha sido sacerdote por 60 años, se paseó en el centro comercial vistiendo cuello romano o su hábito, simplemente para que fuera obvia su presencia para aquellos que anhelan hablar de los aspectos más relevantes de la vida.

"La gente ya no ve sacerdotes. Nos ocultamos en la casa parroquial" dice el padre Wall. "Jesús envió a la gente a la calle", explica el fraile de 86 años. "Santo Domingo se iba a las encrucijadas y a los mesones, no esperaba a que la gente fuera a buscarlo".

En una ocasión, mientras fr. Wall visitaba la Parroquia del Santo Rosario en Portland, localizada a corta distancia del centro comercial Lloyd, se dió cuenta de que no había sacerdotes en el centro comercial y que debería haberlos. Los funcionarios del centro comercial se mostraron abiertos a su idea, pero le impusieron ciertas restricciones: Fr. Wall tenía que quedarse en un sólo lugar; equipo de sonido y grandes anuncios quedaron prohibidos. Todo eso le pareció bien al sacerdote. Durante la semana eligió un banco y se sentó, sonriendo. Los fines de semana se puso el hábito, alquiló un quiosco y lo llenó de crucifijos, rosarios, estampas de santos y medallas sagradas que regalaba a los clientes. Ellos, a su vez, le preguntaban quién era. Eso llevó a encuentros, algunos cortos y otros más largos. "La gente está deseosa de que la Iglesia se levante y les diga: vengan, vengan, vengan!", dice fray Wall.

"El padre Tony tenía un gran método para atraer a los transeúntes", dice Maria Halvorsen, Coordinadora del grupo de laicos Dominicanos del Santo Rosario que asistió al sacerdote durante muchos días. "La gente se sentía naturalmente atraída hacia él. La gente tiene hambre de Dios, aún cuando no lo saben y cuando un hombre apacible y santo los alimenta, ellos se llenan de gratitud y de alegría", concluye la sra. Halvorsen.

Fr. Wall dice: "Contamos con toda esta gente entusiasta que sólo está esperando a que alguien les señale el camino y les diga: vamos, adelante!".

[Lea más en Inglés](#)